

LABORAL. DESPUÉS DE SEIS MESES DE CAÍDAS, LA INDUSTRIA EMPEZÓ A CREAR TRABAJO

Los sectores de la construcción, los servicios y el comercio son la clave si está buscando empleo

BOGOTÁ_ Si usted está entre los 2,4 millones de colombianos que estaba desocupado en el primer trimestre del año, debe buscar empleo en call centers, restaurantes o constructoras, pues los sectores que más están creando puestos en el país son los servicios, la construcción y el comercio.

Pero no solo eso, también hay buenas noticias en la industria, ya que de acuerdo con el reporte de *Departamento Nacional de Estadística (Dane)*, este sector cambió su tendencia y desde febrero empezó a generar empleos. Luego de seis meses de caídas. En el primer trimestre del año, 36.000 personas comenzaron a trabajar en la manufactura. El ministro de Hacienda, **Mauricio Cárdenas**, dijo que "con este dato se consolida la recuperación del sector durante el primer trimestre".

Por el lado de la construcción, el Plan de Impulso a la Productividad y el Empleo (Pipe) ya se comenzó a ver reflejado en la creación de empleo y desde el trimestre móvil octubre - diciembre se están registrando variaciones superiores a 8%. Actualmente, 1,2 millones de colombianos están trabajando en el sector. El ministro de Vivienda, **Luis Felipe Henao**, dijo que estas cifras demuestran que la política del Gobierno para el sector continúa jalonando la economía.

Los servicios sociales, comunales y personales, que incluyen a la educación y la salud, además de actividades como call centers, fue el sector con la mayor contribución a la caída del desempleo entre enero y marzo, que se ubicó en 10,5%, y se crearon 349.474 empleos.

Para **Jaime Tenjo**, director del programa de Economía de la *Universidad Jorge Tadeo*, esto es una buena noticia, pues la informalidad en este sector es de alrededor de 35%, mientras que el comercio, restaurantes y hoteles,

LOS SECTORES QUE MÁS GENERAN TRABAJO

Cifras al primer trimestre del año
Personas que consiguieron empleo

- Servicios comunales, sociales y personales: 349.474
- Construcción: 112.637
- Comercio, hoteles y restaurantes: 72.364
- Transporte, almacenamiento y comunicaciones: 38.651
- Industria manufacturera: 35.936
- Intermediación financiera: 35.760
- Suministro de Electricidad Gas y Agua: 8.626



Fuente: Dane

Gráfico: LR / AG



MAURICIO CÁRDENAS
MINISTRO DE HACIENDA

"Los efectos del Pipe, implementado en la primera mitad de 2013, continúan contribuyendo al fortalecimiento del sector de la construcción".



JAIME TENJO
DIRECTOR DE ECONOMÍA DE LA UNIVERSIDAD JORGE TADEO

"Los indicadores muestran que están mejorando las cosas, se está generando empleo de mejor calificación y cayendo la informalidad. Esto ha venido pasando desde hace un año".

20,8 MILLONES

ES EL NÚMERO DE PERSONAS QUE ESTABAN EMPLEADAS EN EL PAÍS EN MARZO.

385.000 PERSONAS

CONSIGUIERON EMPLEO EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO, SEGÚN EL DANE.

6,9 POR CIENTO

ES LA TASA DE DESOCUPACIÓN EN EL SECTOR RURAL ENTRE ENERO Y MARZO.

que es el que jalonaba por excelencia el crecimiento del empleo y concentra el mayor número de trabajadores es de 67%.

QUIBDO SALIÓ DEL ÚLTIMO LUGAR
Desde hace más de un año que la capital de Chocó tenía el último puesto en el país en empleo. En marzo, la tasa de desocupación de Quibdó se ubicó por debajo de la de Cúcuta, de 19,5%, más

del doble del promedio nacional de 9,7% para este periodo; y la misma tasa de Armenia, 17,4%.

El director del Dane, **Mauricio Perfetti**, indicó que esto se debe a fenómenos particulares de inactividad. Barranquilla siguió liderando con el menor número de desocupados, debido a una baja tasa de participación.

MARÍA ALEJANDRA SÁNCHEZ
masanchez@larepublica.com.co



SÍGANOS EN:
@larepublica_co
Con toda la información sobre el desempeño de la economía nacional.

Aumentó el empleo asalariado

En el primer trimestre del año el empleo asalariado creció 5,7%; mientras que los trabajadores por cuenta propia tan solo lo hicieron en 0,9%, lo que es un indicador más de que la informalidad está disminuyendo, aunque aún permanece en tasas alrededor de 49%. **Jaime Tenjo**, director de economía de la *Universidad Jorge Tadeo Lozano*, dijo que llama la atención que el empleo doméstico esté sufriendo a tasas de 7,4%, lo cual es perjudicial por su baja productividad, aunque se puede relacionar con una mejor situación económica de los hogares nacionales.

Denuncian derrame en Río Tocaría

Una cantidad todavía no cuantificada de petróleo crudo cayó a la corriente del río Tocaría, en Casanare, a causa de la apertura intencional de la válvula de un carrotaque bloqueado en medio de disturbios entre manifestantes del paro agrario y el *Escuadrón Móvil Antidisturbios (Esmad)* de la Policía. El incidente ocurrió hacia la media noche del martes a la altura del corregimiento de La Chaparrera, a unos 17 kilómetros de Yopal, por la vía que conduce al norte de Casanare.

100 MILLONES

DE PIES CÚBICOS DE GAS SE DEJARÁN DE ENVIAR A VENEZUELA

LA EMPRESA DE ENERGÍA DE CUNDINAMARCA S.A. ESP,
HACE SABER

Que el día 13 de abril de 2014, falleció en Bogotá, D. C. el Señor **Ulises Rubio (U.E.P.)**, identificado con cédula de ciudadanía número 2.247.945 expedida en Armero - Tolima, quien en vida era pensionado de esta Compañía. Fallecimiento decretado por decisión judicial a causa de muerte presunta.

Quiénes se crean con derecho a reclamar, deben presentarse dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación del primer aviso en la Carrera 11A No. 25-52 piso 8, División de Recursos Humanos de la Empresa de Energía de Cundinamarca S.A. ESP.

EL PRESENTE AVISO SE PUBLICA DE CONFORMIDAD CON LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 212 DEL CÓDIGO SUSTANTIVO DE TRABAJO COLOMBIANO.

En Bogotá a los 2 días del mes de mayo de 2014 - PRIMER AVISO



ENERGÍA. EL PRECIO DE LOS COMBUSTIBLES BAJARÁ EN MAYO

Minminas restringirá desde el martes las exportaciones de gas natural a Venezuela

BOGOTÁ_ El Ministerio de Minas y Energía anunció que restringirá desde el próximo martes la venta del gas natural que el país exporta a Venezuela. La reducción sería de 100 millones de pies cúbicos diarios, en promedio.

De acuerdo con lo explicado por el ministro **Amylkar Acosta**, Colombia envía unos 170 millones de pies cúbicos de gas, de los cuales hay 150 millones que hacen parte de un contrato en firme entre *Ecopetrol* y *Chevron*, con *Petróleos de Venezuela S.A. (Pdvs)*.

La decisión de la Cartera obedecerá a los niveles en los embalses de agua y el precio de la energía en bolsa, que se acerca a un nivel de escasez.

A esto se suma que las probabilidades de un Fenómeno de El Niño a partir del segundo semestre ya van en 68% de acuerdo con el *Ideam*, así que podría haber un desabastecimiento del recurso hídrico. Este panorama ha llevado a aumentar la generación de energía con las térmicas y reducir la hídrica, que suele tener 80% de la participación nacional.

La restricción de las exportaciones permitirá que Colombia cuente con el gas necesario para las operaciones de las termoeléctricas.

HABRÁ BAJA EN LOS COMBUSTIBLES
El jefe de la cartera también agregó que el precio referencia de

la gasolina y el Acpm también bajarán para mayo. El anuncio es un alivio para los transportadores que podrían unirse al paro nacional agrario. Sin embargo, por más de uno fue entendido como una estrategia del Gobierno para aliviar los ánimos.

De hecho, la *Federación Colombiana de Transportadores de Carga por Carretera (Colfecar)*, le pidió a la cartera que se deje a un lado el esquema de alza mensual en los precios. **Juan Carlos Rodríguez**, presidente del gremio, puntualizó que esta no puede ser solo una decisión coyuntural.

MERIAN ARAUJO R.
maraju@larepublica.com.co